



Sitzung vom 5. März 2024

BESCHLUSS NR. 80 / V4.02

Organisation Stadtverwaltung Leistungsgruppe Bürgerrecht Integration in Leistungsgruppe Zivilstandsamt, Abteilung Sicherheit

Ausgangslage

Seit 1. Juli 2023 gilt im Kanton Zürich das neue Bürgerrechtsgesetz (KBüG). Es trägt zu einer Vereinheitlichung der Einbürgerungspraxis in den Zürcher Gemeinden bei. Zudem wurde der Prozess der Gesuchseinreichung und -bearbeitung digitalisiert. Der Kanton übernimmt neu mehr Aufgaben im Bereich der Gesuchsprüfung. Als Folge werden in Uster weniger personelle Ressourcen benötigt.

Die Leistungsgruppe Bürgerrecht war bis 2022 mit einem Personalbestand von total 75 Stellenprozenten bereits vergleichsweise klein. Im Rahmen der Änderungen des neuen Bürgerrechtsgesetzes sank der Personalbestand 2023 auf 65 Stellenprozente und dürfte, sobald die Übergangphase abgeschlossen ist, bei etwa 60 Prozent zu liegen kommen.

Aufgrund dieser Ausgangslage wurde die Organisation einer Überprüfung unterzogen.

Erwägungen

Der Stadtschreiber und die Leiterin LG Bürgerrecht haben verschiedene Möglichkeiten geprüft, darunter die eigenständige Weiterführung sowie die Überführung in andere Organisationseinheiten der Stadtverwaltung.

Zusammen mit den Verantwortlichen des Geschäftsfeldes Publikumsdienste sind sie zur Überzeugung gelangt, dass es aus Kunden- und Organisationssicht am sinnvollsten ist, die Leistungen der LG Bürgerrecht in die LG Zivilstandsamt zu überführen. Zu diesem Bereich besteht bereits heute eine zentrale Schnittstelle im Arbeitsablauf.

Mit dieser Lösung kann der Kundenservice, konkret die Erreichbarkeit, optimal gewährleistet werden. Zudem ist es möglich, den im Bereich Bürgerrecht stets schwankenden Geschäftsanfall optimal zu meistern und dabei die Personalressourcen am effizientesten einzusetzen.

Die Veränderung wird 2024 operativ vorbereitet, inkl. Abbildung im LAGB 2025 und formell per 1. Januar 2025 umgesetzt. Zu diesem Zeitpunkt wird die LG Bürgerrecht aufgehoben.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Die Leistungsgruppe Bürgerrecht wird per 1. Januar 2025 in die Leistungsgruppe Zivilstandsamt integriert.
2. Die Gesamtverwaltung sowie die Abteilung Sicherheit werden mit der Umsetzung beauftragt.
3. Mitteilung als Protokollauszug an
 - Stadtpräsidentin Barbara Thalmann
 - Vorsteherin Abteilung Sicherheit Beatrice Caviezel
 - Stadtschreiber Pascal Sidler
 - Gesamtverwaltung, Leiter HRM/Personaldienst, Walter Schürch
 - Gesamtverwaltung, Leiterin LG Bürgerrecht, Daniella Maag



- Abteilungsleiter Sicherheit, Enrico Quattrini
- Abteilung Sicherheit, Leiter GF Publikumsdienste, Theo Köhli
- Abteilung Sicherheit, Leiterin LG Zivilstandsamt, Nathalie Schaad
- Abteilungsleiter Finanzen, Patrick Wolfensberger

öffentlich